
Contexte de la demande : la problématique des communes 

fusionnées est une vraie difficulté au déploiement de la BAN  

● Dept 49 (pilote fusion) : certains élus de communes fusionnées découragés 

par les conséquences sur les adresses 

● Retour d’expérience SDIS : intervention sur la mauvaise commune 

● Très coûteux pour les utilisateurs : 

○ BAN- DGFIP : mise en cohérence BAN MAJIC sur le stock de données (cf pres 

DGFIP fev 2023) 

■ dept 49 : 44% 

■ dept 75 : 93% 

○ IGN compta analytique 2 fois plus de dépenses sur le 49  

  

 

Analyse des conséquences des fusions de 

communes sur l’adresse 



Proposition d’étude en deux temps portée par le CNIG 

 

● Analyse du contexte (politique) : est-ce que ces fusions de communes 

vont se poursuivre ? on est passé de 36000 et quelques communes à un peu moins 

de 35000 en quelques décennies?! quelles perspectives : Arrêt ou accélération ? 

● Si oui : bilan/état des lieux de l’adressage sur les communes fusionnées 

(audit des élus concernés et d’un panel d’utilisateurs DGFIP, IGN,etc.) 

● → Eclairage pour ensuite définir des recommandations et une solution 

fonctionnelle 

 

 

  

 

Analyse sur les difficultés engendrées par les fusions 

de communes 


